

En Salamanca, un trimestre... 3.75 pes.  
Fuera de la capital, un trimestre... 4.50  
Anuncios y otros insertos, precios por línea.  
Todos los pagos anticipados.  
Talleres: Ramos del Manzano, 42.—Teléfono 57 63

# El Adelanto

DIARIO DE SALAMANCA

Número atrasado diez cts.

Martes 21 de Marzo de 1916

Año XXXII—Núm. 9.760

ADVERTENCIA  
Toda clase de correspondencia, lo mismo literaria que administrativa, se dirigirá a nombre del Director o Administrador, a la calle de la Rúa, número 25, imprenta y librería de Núñez.—Teléfono 57.—No se devuelven los originales.

Madrid al día

## Filosofía y economía

He dado un paseo por los contornos de Madrid. En una ronda, cara al campo, sobre doscientos hombres de todas las edades, más mozos que viejos, agrupados caprichosamente en corrillos o pabanes tendidos al sol a la desbandada. Junto a ellos había espaldas, picos, azadones y otros útiles del trabajo. Algunos de estos hombres acarreasaban tierra desde un vertedero a ciertas honduras, haciéndolo como para cubrir el expediente. En verdad, ninguno cumplía con provecho. Estaban allí esperando que pasaran las horas y aguardando el cobro de un jornal asignado por el Ayuntamiento a estas pobres gentes sin trabajo ni medios de vida.

Al verme—sin duda parece un inspector—se azoraron los holgones y, dejando sus posturas nirvánicas, empezaron actividad febricitante. Todos, como si les urgiese, pusieron manos a la obra; pero advertí que las movían en una sin pies ni cabeza.

En efecto, las tierras verdidas ha mucho en un paraje hondo, al cual iban resaca de los árboles que lo embellocen, no se debieron verter. Más en lo alto, hacia los bordes asimétricos y como dientes de una sierra pésimamente afilada, hubiesen caído con oportunidad y acierto. La tierra, ya endurecida, forma una especie de terraplén montuoso, que los improvisados obreros—llamémoslos así—no tienen encargo de remover. Trátase únicamente de socorrerlos con dos pesetas su cepa de trabajo.

Y yo me digo: ¡Cosas de Madrid! ¡Ah, esto tiene mucha filosofía y entraña no menos economía!  
¿Por qué el señor director de Vías y Obras no mandó verter aquellas tierras en su debido sitio a su debido tiempo? Hoy, habiéndose hecho como lo digo yo aquí, tendríamos, sin más gesto, un paseo perfectamente alineado, el de arriba, y otro paso completamente expedito y lindamente coronado, el que se tiende en la hondura.

¿Por qué esos sujetos a quienes se socorre han de estar como si cometieran un delito, prisioneros y asustados, temiendo todo el primer transeunte que pasa con empaque de inspector? ¿No sería más humanitario darles las dos pesetas y suelta para que ayudasen a sus mujeres y a sus hijos o a sus padres, puesto que los hay casados y menores de edad?

¿Tengo razón al exclamar que estas son cosas de Madrid?  
¿No podría proporcionarseles ocupación adecuada y útil empleo?  
¿Tan fijos están de meollo los directores de la cosa pública, que no saben ordenar una empresa reproductiva ni aprovechar energías humanas.  
Porque, en su mayor parte, estos hombres que pesan el rato al sol, tendidos a la bartola, y esperan dos pesetas azorados, como si las robasen, tienen salud, fuerza y energías para ser útiles a los que les pagamos. ¡Digo, me parece que no los paga de su bolsillo ningún concejal, ni tampoco el señor Alcalde mayor!

Y en cambio entre los obreros hijos de la villa, con jornal de diez y once reales, hay muchos ancianitos que durante muchas horas al día manejan el pico y la azada doblando los riñones sobre la agria tierra de un paseo ó de un jardín en formación.  
Y eso no es caridad ni equidad, señores abastanados con borlas!  
Resultado: que las autoridades repiten la tarea de Penélope; que gastamos el dinero como quien lo arroja a la alcantarilla; que pan para hoy y hambre para mañana; que no hay cabezas.  
¡No hay cabezas, no, señor!

## DE AYER A HOY

Asuntos para ocupar las planas todas de El Adelanto dió el ayer salmantino. Pero como hay que comprimirse, hablaremos de algunos a la ligera y dejaremos otros para cuando no haya más remedio que tratarlos.  
La sesión del Ayuntamiento fué importantísima. Se ocuparon los concejales de la cuestión de subsistencias, tomando acuerdos que con todo detalle van reseñados en otro lugar.  
La Asociación contra la Mendicidad hállase una vez más amenazada en su vida. Así lo hace público el secretario de tan benemérita entidad que, al citar para la junta general que en el Ayuntamiento ha de celebrarse mañana, a las siete de la tarde, dice:  
«La junta se celebrará para tratar de un asunto importante, cual es el de la continuación de la Asociación, cuya marcha angustiosa se ha agravado con las calamitosas circunstancias que atravesamos en los actuales momentos.»  
Hasta aquí lo que el secretario dice. Nosotros, aun resueltos a combatir sin descanso por que no desaparezca tan hermosa y cristiana institución, hemos de dar nuestra opinión en este asunto.  
Las únicas que pueden asegurar la vida de la Asociación contra la Mendicidad, son

+  
PRIMER ANIVERSARIO  
DEL SEÑOR  
**Don José Villar y Rodríguez**  
ALUMNO DE LA ACADEMIA DE INTENDENCIA MILITAR  
falleció en Avila el día 22 de Marzo de 1915  
a los veinte años de edad  
después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad.  
D. E. P.  
Su padre, don José Villar y Andrés; madre política, doña Mariana Santo de Villar; hermanos y demás familia,  
Ruegan a sus amigos y personas piadosas una oración por su alma.  
Todas las misas que se celebren mencionado día 22 en la iglesia parroquial de San Juan de Sahagún, de esta ciudad, y la misa funeral que por invitación de los señores Director, profesores y alumnos de la Academia de Intendencia Militar, se celebrará dicho día en la Casa de la Santa (Padres Carmelitas), de Avila, serán aplicadas por su eterno descanso.  
Los Excmos. é Ilmos. Sres. Nuncio de Su Santidad, Cardenales Arzobispos de Sevilla, Santiago de Compostela y Valladolid; Arzobispos de Zaragoza y Burgos; Obispos de Madrid-Alcalá, Salamanca, Avila, Calahorra y Ciudad Rodrigo, se han dignado ceder indulgencias en la forma acostumbrada.

## Las autoridades, prohibiendo rigurosamente el perdido callejero.

Mientras, como ahora ocurre, los mendigos sean legión, las calles semejen sucursales de la corte de los milagros y en los domicilios no pueda vivirse porque a cada minuto suene el timbre tocado por un mendigo, el vecindario no se dará cuenta de los beneficios de la Asociación, y esta tendrá existencia ficticia.  
Los pobres tienen derecho a comer y los ricos el deber de darles el sustento. Pero sin molestias ni para unos ni para otros.  
Acábase con la mendicidad pública y vivirá la Asociación contra la Mendicidad.  
¿Están conformes las autoridades?

## La suscripción patriótica.

El presidente de la Cámara de Comercio, señor Téllez, envió un telegrama al conde de Romanones, dándole cuenta de la reunión celebrada el domingo, con objeto de contribuir a la suscripción nacional para la construcción de submarinos.  
El presidente del Consejo de ministros contestó ayer al señor Téllez con el telegrama siguiente:  
«Estimo lo mucho que valen los sentimientos patrióticos que impulsan el movimiento de las clases directoras de esa provincia, de que me da cuenta en su telegrama.»

## Notas de sociedad.

Viajes.  
Han salido:  
= Para Valladolid, don Angel Fernández Rueda.  
= Para Madrid, Gijón, Barcelona y París, con objeto de hacer compras para su importante comercio, nuestro querido amigo don Jesús Rodríguez López.  
= Para Madrid, de regreso de sus sesiones de esta provincia, nuestro querido amigo don Alberto Losada y su bella hermana Carmen.  
= Para Barcelona, las señoritas de García Herrero y sus parientes los señores de Maya.  
= Para Montijo, el médico de aquella localidad nuestro querido amigo don Adolfo Núñez Rodríguez, con su joven esposa.  
= Han llegado:  
De Madrid, nuestro querido amigo don Eusebio Santos Baz.  
De Madrid, los recién casados don José Hernández Evangelista y señora.  
De Barcelona, nuestro particular amigo el conocido industrial don José Castaño.  
De Zamora, nuestro particular amigo el médico de esta capital, don Juan Vicente Tapia con su distinguida señora.  
De Valladolid, el distinguido catedrático de esta Facultad de Medicina, don Daniel Mezquita y su joven y bella señora.

## Aniversario.

Nuestro estimado amigo don José Villar y Andrés rememora en estos momentos la triste fecha de una sensible desgracia de familia.  
Su hijo, el distinguido joven don José Villar y Rodríguez, falleció hace un año en Avila, de cuya Academia de Intendencia Militar era aventajado alumno, merecedor por su inteligencia y laboriosidad del aprecio de sus profesores y compañeros y cuando sus notables condiciones de carácter le auguraban un brillante porvenir.  
La participación muy sincera y efusiva que tomamos en su honda pena cuantos nos honramos con su amistad, sirvales al señor Villar y a su distinguida señora, doña Mariana Santo, así como a la demás apreciable familia, de lenitivo a su natural dolor.

## Neclógicas.

Ayer tarde se verificó el entierro de la distinguida señora doña María Sánchez Indiarzo, constituyendo el fúnebre acto una sentida manifestación de duelo, demostrativa de la general consideración que merecía, tanto la finada como su atribulado esposo, don Ramón Fradejas y demás familia.  
= Ha fallecido en Valero, a los sesenta y tres años de edad, el señor don Juan Sahagún Navarro Oliva.  
A su desconsolada viuda doña Julia Andrés Ferrer, hijos y demás familia, enviamos nuestro pésame.

## Varias.

Han estado en esta el joven médico señor Verástegui y su esposa.

## DOCUMENTOS ELECTORALES

## Elecciones senatoriales

Nuestro querido amigo don Nicolás Oliva, que tan fructuosas campañas ha realizado en la Alta Cámara en pro de los intereses de nuestra provincia y tantos y tan mercedos títulos ostenta para su reelección, a la que aspira, ha dirigido a los Ayuntamientos de la provincia la siguiente carta-manifiesto.  
«Distinguidos señores míos y amigos:  
En vísperas de disolución de las actuales Cortes, pongo en conocimiento de ustedes mis aspiraciones a seguir representando en el Senado a nuestra provincia de Salamanca, con la aquiescencia del Gobierno de Su Majestad que cuenta, y muy especialmente mi ilustre presidente el excelentísimo señor Conde de Romanones, con mi más inequebrantable adhesión.  
Ruego a ustedes lo tengan presente para que el compromisorio que resulte electo, me favorezca en su día con su voto.  
Seguiré atento a cuanto afecte al mayor desenvolvimiento de los intereses de nuestra provincia en todos los órdenes, éticos y materiales, poniendo a su constante servicio mis modestas aptitudes.  
Confiado en que acogerán benévola y reteramente mi nombre, me complazco en reiterarme incondicionalmente a las órdenes de esa digna Corporación saludando a todos los que la integran y reiterándome seguro servidor que besa su mano, Nicolás Oliva.»  
Marzo 19 1916.

## EN LA PROVINCIA

## Las existencias de trigo y harina

Todavía no se han recibido en el Gobierno civil los datos completos de toda la provincia, por cuya razón nos vemos precisados a publicar solamente algunos de los datos más interesantes, entre los que se han recibido ya comunicados oficialmente.  
Alba de Tormes tiene 461 050 kilos de trigo y 7.200 de harina.  
Aldeavieja, 23.609 kilos de trigo.  
Aldeanueva de Figueroa, 120 661 kilos de trigo y 15.410 de harina.  
Aldehuela de la Bóveda, 746.881 kilos de trigo y 8.257 de harina.  
Babilafuente, 146.875 kilos de trigo y 2.943 de harina.  
Béjar, 92.000 kilos de trigo y 49.000 de harina.  
Candelario, 40.000 kilos de trigo y 62.050 de harina.  
Cantalapiedra, 377.368 kilos de trigo y 265.800 de harina.

Castellanos de Moriscos, 245.960 kilos de trigo.  
Ciudad Rodrigo, 181.300 kilos de trigo y 46.600 de harina.  
Espino de la Orbada, 36.783 kilos de trigo y 18.490 de harina.

Mañana publicaremos las existencias de las cabezas de partido, el total general de los datos que se reciban en el Gobierno civil hasta las once de la noche.

De la suma realizada resulta que de los datos recibidos hasta la fecha, y deduciendo la cantidad de trigo y harina necesaria para el consumo de esta provincia hasta la próxima cosecha, sobran cuatro mil ciento diez y ocho toneladas de trigo y treinta y cuatro toneladas de harina.

El ministro de Hacienda publica una Real orden en la Gaceta de ayer, en la que resolviendo una consulta del Gobernador civil de Albacete, dispone que por la primera autoridad civil de cada provincia, se nombren los comisionados que juzgue oportuno, para que comprueben la exactitud de los datos suministrados por los Alcaldes, referente a la existencia de trigo, harina y demás cereales.  
El gobernador civil, señor Ruiz Díaz, enterado, según nuestras noticias, de la ocultación de estas materias en algunos pueblos, mandará a ellos comisionados, cuyos gastos de locomoción y dietas serán abonados por los respectivos Ayuntamientos.  
Como quiera que aún no ha transcurrido el plazo designado para la notificación voluntaria, pueden, sin responsabilidad alguna todavía, rectificarse las relaciones enviadas por los Municipios a este Gobierno civil, para no incurrir en la responsabilidad a que hubiere lugar.

## MEMORIA DE ALMARZA

## ADJUDICACION DE DOTES Y LIMOSNAS

Ha sido agraciada con la dote de 2.908 pesetas de la Pía Memoria de Almarza, la joven Feliciano Martín Sevillano, y las pensiones de tres reales diarios han sido adjudicadas en la forma siguiente:  
Parroquia de San Boal.—María Consuelo Prieto Alvarez, Fermín Santos San Deogracias, Genoveva Mesonero Fernández y Manuela Eulogia Fernández.  
Parroquia de Santo Tomás.—Leoncio Martín Curto, Encrancia Pérez Maldonado, Bernardino Juan Ortega y Luis López Sánchez.  
Pueblo de Olmedo.—Vicenta Polonia, Enrique Gándara Sánchez, Angela Esteban Sáez y Ezequiel Valentina Sánchez.  
Cerralvo.—Francisco García Medina, José Gómez Rubio, Saturnina Rubio Martín, María Rodríguez Bernal y Emilio Sánchez Alonso.  
Cubo de Don Sancho.—Jenara Vicente Hernández, Filomena Garzón Recio, Manuel Víctor Holgado, Fernando Mor Rodríguez y Miguel Cruz Sevillano.  
Cisla.—Paula Vaquero Gutiérrez y Estanislao Galán García.  
Quejigal.—Félix Gutiérrez Hernández y Fabiana Martín Fraile.  
Parada de Rubiales.—Juliana González Herrero, Eloy Gómez Clavero, Eusebio Hernández Hernández, Demetria Hernández Manzano, Manuela Hernández González y Feliciano Gómez Borrego.  
Alba de Yeltes.—Paulina García Vicente, Cristina Castilla Cilleros é Isabel Hernández Fuentes.

## ATENE0 DE SALAMANCA

### Inauguración del curso de Estudios Españoles

Mañana, miércoles, en el Paraninfo de la Universidad, se inaugurará el Curso de Estudios Españoles, iniciado por el Ateneo de Salamanca y organizado de acuerdo con las Facultades universitarias.  
La primera conferencia estará a cargo de nuestro querido amigo el vicerrector de esta Universidad, don Enrique Esperabé, que disertará sobre el tema tan fundamental y apropiado como el relacionado con la *Historia de la Universidad de Salamanca*.  
El señor Esperabé, que siente por nuestra Escuela fervoroso culto, ha dedicado largos años y pacientes investigaciones al descubrimiento de las efemérides y los hombres que más honraron a esta Universidad, y ha logrado adquirir caudal de datos y conocimientos muy estimables.  
Prueba elocuente de su laboriosidad é inteligente acierto, es el primer tomo de su monumental obra, dedicada a la *Historia de la Universidad de Salamanca*, en los que campea un gusto depurado unido a una erudición grandísima.  
El señor Esperabé ha recibido sinceras y entusiastas felicitaciones de cuantos en España se dedican a los estudios históricos y de quienes comprenden la ruda labor que se ha impuesto por acrecentar los prestigios de esta Universidad.  
Todo esto hace que su conferencia sea esperada con verdadero interés y bastará para que mañana se congreguen en el Paraninfo todos los amantes de la cultura.

## El Adelanto

es el periódico de mayor circulación de la provincia, y, por lo tanto, el más conveniente para los anunciantes.

## GESTION INTERESANTE

### La crisis de trabajo y la Liga de Agricultores

Secundando la iniciativa y acción del excelentísimo Ayuntamiento para procurarse recursos con que atender a las necesidades del elemento obrero, cada día más acentuadamente sentidas por el incontenible aumento de precio que sufren los artículos más esenciales de la vida, la Liga de Agricultores y Ganaderos dirigió el sábado, 18, a los excelentísimos señores Presidente del Consejo de ministros y don Rafael Gasset, los siguientes telegramas:  
«Presidente Consejo ministros.—Liga de Agricultores Salamanca encarece a vuestra excelencia preste su apoyo proposición Ayuntamiento Salamanca, dirigida por conducto Gobernador civil, para conjurar crisis obrera, aprobando cantidad para construcción Granja Agrícola, de sumo interés y utilidad labradores todos.—Presidente honorario, Nicolás del Teso; presidente efectivo, Manuel José Hernández.»  
«Rafael Gasset.—Telegrafamos presidente Consejo ministros interesándole apruebe proposición Ayuntamiento Salamanca, remitida por conducto Gobernador civil, para conjurar crisis obrera, solicitando cantidad para ejecución obras Granja Agrícola, de gran interés para labradores.  
Solicitamos su valioso apoyo dándole anticipadas gracias é indicando tal resolución ha de hacerse Consejo Ministros de esta tarde.—Presidente honorario, Nicolás del Teso; presidente efectivo, Manuel José Hernández.»  
A los que con diligencia y atención dignas de inestimable aprecio, ha tenido el simpático organismo el honor de recibir por el orden que transcribimos las siguientes respuestas:  
«Nicolás del Teso, Liga de Agricultores.—Recibo nueve noche su telegrama. Llega tarde Consejo de hoy. Apoyaré con interés sus gratas demandas.—Gasset.»  
«Presidente Consejo Ministros a Manuel José Hernández.—Acojo con singular simpatía su telegrama y apoyaré las aspiraciones que manifiestan. Salúdole afectuosamente.»

## SESION DEL MUNICIPIO

### La contestación de los panaderos. - El Ayuntamiento mantiene la fórmula acordada

Se acuerda la instalación de una carnicería municipal. El Ayuntamiento decidirá la Aldehuela al cultivo de la patata.  
A las seis y media abre la sesión el alcalde, señor La Riva.  
Asisten los concejales señores Miraf, Castro, Sánchez Pérez, Anaya, Oliveira, Romano, González Domínguez, Iscar, Clairac, Marcos Borrego, Pérez Criado, García y García, Vazquez de Parga, Santa Cecilia y Díez Solano.  
Se leen y aprueban las actas de las últimas sesiones ordinaria y extraordinaria celebradas.  
Una votación.  
Comienza la sesión votando los ediles el dictamen de la comisión correspondiente sobre concesión de gratificación a los capataces municipales.  
Y se aprueba el dictamen, denegando tal gratificación, por 10 votos contra cinco.  
Petición de terrenos y piedras.  
Don Francisco Sánchez y don Arturo Iglesias solicitan una parcela de terreno en el barrio de La Fontana. Se les deniega.  
Los señores don Isidro Domínguez Moreno y don Jerónimo Gil Redondo solicitan licencia para construir en terrenos de su propiedad, del camino de las aguas, Se les concede la autorización que solicitan.  
Don Paulino Sánchez González pide licencia para la extracción de tierras del Teso de la Feria. Se concede la petición.  
Del Matadero.  
El inspector jefe de veterinarios propone la ejecución de obras en el Matadero. Estas obras consisten en la construcción de una tenada. Se aprueba.  
Excedencia.  
Don José Carlos Herrera, médico de la Beneficencia municipal, solicita se le conceda la excedencia. La comisión informa en el sentido de que se conceda la excedencia y se anuncie la plaza a oposición.  
Se aprueba el dictamen de la comisión.  
Otros asuntos.  
Expediente de ejecución de obras, en la escuela de la Casa de la Tierra. Se acuerda no ejecutar estas obras porque en breve se efectuará el traslado de la escuela al nuevo grupo que se construye.  
Don Juan Pérez pide licencia para hacer la apertura de un hueco de puerta en su casa número 16, del Arroyo del Carmen. Se aprueba.  
Nuevo informe sobre liquidación de las obras ejecutadas en la Audiencia provincial, importante 5.000 pesetas.  
Se aprueba con voto en contra del señor Romano.  
Don Sabas Charro solicita concierto por el arbitrio de peaje.  
Se concede el concierto mediante el pago de 75 pesetas anuales.



podrían apuntar las bases, tarifas y re-  
plamientos necesarios con que montar la  
oficina municipal de trabajo en Sala-  
manca y la manera de constituir en ella  
la mutualidad del seguro contra el paro  
forzoso.  
Sin perjuicio de solicitar los informes  
de ambos profesores ó de cualquiera  
otro que ese Ayuntamiento juzgue oportuno, ruego á la Corporación municipal  
la pronta instalación de la oficina del  
trabajo y de la mutualidad del seguro  
contra el paro forzoso.  
Las actuales circunstancias no pue-  
den desgraciadamente ser más oportu-  
nas para ocuparnos en labor que como  
las que propongo, venga á remediar en  
un gran modo la crisis social, que de  
día en día hace más difícil la vida para  
la clase media y para el proletariado.  
Salamanca, Marzo de 1916.—El vocal  
de la Cámara, Andrés Pérez-Carde-  
nales.  
Lo que comunico á vuestra señoría  
para su conocimiento y efectos oportu-  
nos.  
Dios guarde á vuestra señoría mu-  
chos años. Salamanca á 20 de Marzo de  
1916.—El presidente, Francisco Te-  
llez.

nos tememos que en mi crónica próxi-  
ma tengamos que fugitar á personas  
que, olvidándose de su cargo, pospon-  
gan á sus miras particulares los sagra-  
dos intereses de la nación.  
Laureano Mezquita.  
Coca de Alba 13-III-16.

### Desde Tordillos.

Si siguiendo la tradicional costumbre de  
años anteriores, preparáranse para las  
fiestas de pascua de Resurrección, gran-  
des festejos y que entre otros se repre-  
sente y pondrá en escena el drama en  
cinco actos que lleva por título *Santa  
Genoveva*, ejecutado por jóvenes de la  
localidad. A su tiempo daré cuenta á los  
lectores de EL ADELANTO el resultado  
brillante que es de asegurar.  
—La joven Bernarda Blázquez Rodrí-  
guez, encantadora criatura de catorce  
años, dejó de existir hace unos días,  
sumiendo en el mayor desconsuelo á sus  
atribulados padres don Luis y doña Ti-  
motea.  
—Del propio modo ha fallecido la  
anciana de noventa y dos años, doña  
Andrea Jiménez Amores, y el día 3 del  
actual, dejó de existir la que en vida  
fué virtuosa señora doña María García,  
de setenta y cinco años, madre del di-  
gnísimo juez municipal de esta vecindad  
don Bernardo Blázquez García.  
Descansen en paz las malogradas  
Bernarda, Andrea y María, y reciban  
sus distinguidas familias don Luis, don  
Fabián y hermana Francisca, don Ber-  
nardo, su hija Rosario, hijo político  
Eduardo, todos mis estimados y queri-  
dos amigos, la expresión de mi sentido  
y sincero pésame.  
—Ha dado á luz con toda felicidad  
una robusta niña, la distinguida señora  
del médico de este pueblo, don Serafín  
Zaballos Rodríguez.  
Mi enhorabuena más cordial á los pa-  
dres.  
—Por el competente secretario del  
Ayuntamiento de Monterrubio de la Si-  
erra, don Eloy González, ha sido pedida  
la mano para su hijo el joven é inteli-  
gente secretario del Ayuntamiento de  
Tordillos, don Juan, de la bella y dis-  
tinguida señorita Agustina Polo Rodrí-  
guez, hija del muy digno propietario y  
juez municipal de Monterrubio, todos  
nuestros queridos amigos.  
La boda se celebrará en la primera  
quincena del próximo Mayo.  
Reciban los futuros contrayentes, así  
como sus familias, nuestra enhorabuena  
más cordial.—El corresponsal.

### LA TEMPERATURA

He aquí el resultado de las observaciones  
hechas á las ocho de la mañana de ayer en  
el Observatorio del Instituto general y téc-  
nico de esta capital:  
Altura barométrica, 632,17.  
Temperatura máxima, al sol, 22,0.  
Temperatura máxima á la sombra, 14,0.  
Temperatura mínima 3,2.  
Termómetro seco, 7,2.  
Termómetro húmedo, 6,0.  
Dirección del viento y fuerza, S.—2.  
Cielo, cubierto.  
Tiempo, variable.  
Lluvia de ayer, 0,70.

### DE PEDROSILLO DE ALBA

### Interesantes conferencias.

Hace ya mucho tiempo que nada de  
este pequeño pueblo mandaba á las co-  
lumnas de ese periódico, y hoy le  
molesto, señor director, á fin de que se  
digne conceder hospitalidad en ellas á  
lo que á continuación envío, no para  
que vean las ilusiones de un optimista  
extremado, pues nunca las he manteni-  
do, pero sí para exponer que menos  
conviene el pesimismo que por su pesi-  
mismo adopta la actitud de inercia en  
el reposo.  
Tenemos en estos pueblos la fatali-  
dad de habérselas de entender con  
quienes, por el constante roce, pierden el  
deseo de escuchar á quien han oído mu-  
chas veces, aunque este año no puedo  
estar de queja, pues á nuevo anuncio  
de conferencias seguía una asistencia  
más numerosa que en las pasadas, lo  
que prueba que cada vez les ha ido in-  
terosando más, cosa de la que me con-  
gratulo en extremo. Claro, como que  
cada vez hemos visto más diáfananente  
que las conferencias para estos habi-  
tantes, lejos de ser fructuosas, si se  
trata teóricamente de la educación por  
el tecnicismo propio de estas cuestio-  
nes, les resulta instantánea; no suce-  
diendo esto si tomamos como tema otros  
puntos, lo mejor desarrollados en lo po-  
sible, les llevan á deducir las conse-  
cuencias de la exposición de la educa-  
ción en forma especulativa. ¿Quiénes  
deben ser los electores de tema en es-  
tas conferencias?  
Las tendencias que el conferenciante  
observe en sus convecinos; en el trato  
y vida de pueblo, que necesitan ser mo-  
dificadas ó que deban desaparecer, para  
que se pueda conseguir la regeneración  
social, á que debemos aspirar todos  
aquellos que miremos como fin último  
el bien general en todas sus múltiples  
formas en que se puede manifestar.  
Así lo hemos entendido y por lo mis-  
mo en la primera conferencia nos esfor-  
zamos en hacer atender como mejor pu-  
dimos lo que es Patria, los distintos ele-  
mentos que forman la misma en común  
no en particular; pues hay quien limita  
el significado de esta santa palabra, no  
á la Patria chica tan solo, sino á la  
familia que forma la del hogar que dirige,  
cuando no la restringe y no alcanza más  
que á su persona. No se pame nadie,  
que esto sucede.  
En la segunda que se celebró, expu-  
simos las distintas formas de gobierno  
de una nación, para demostrar después  
lo descabellado del absolutismo, no ya  
del despotismo y tiranía, estableciendo  
comparaciones oportunas y probando  
que es desconocido el beneficio que re-  
porta la verdadera democracia en la que  
cada clase social, y aún más, cada ciu-  
dadano disfruta cuantos derechos le co-  
rresponden y cumplen los deberes que

de él exige una sociedad bien organi-  
zada.  
En la tercera, á cargo del ilustrado  
maestro de Garchernández, don Manuel  
Martín de San Francisco, les expuso  
cuán beneficiosos son los adelantos cien-  
tíficos empleados para el bien, no para  
hacer la guerra, destructora en sus efec-  
tos, palabra que la civilización moderna  
ha de hacer que quede exclusivamente  
para el pasado, ya que con ella no pue-  
den venir otra cosa más que desgracias  
que lamentar.  
La cuarta, que tuvo lugar el día 16  
de Enero, aprovechando la despedida  
de un señor oficial de este pueblo, don  
Arturo Alonso, á su destino en Ceuta,  
se aprovechó para inculcar el amor gran-  
de que debemos á la insignia de nuestra  
España y exponer todo cuanto estamos  
obligados á hacer para que sea respec-  
tada lo mismo en su defensa que en su  
honra con nuestro trabajo particular.  
Fué la quinta dada por el alumno  
Francisco García Albarrán, quien nos  
habló con tanta claridad como extensión  
sobre la propiedad en sus distintas cla-  
ses, uso y usufructo y la lectura por  
Dolores Martín del cuento de Amicis,  
del *Pequeño Escribiente Florentino*,  
quienes á la vez que nos hicieron pasar  
un agradable rato, demostraron el fruto  
que obtienen con su aplicación y asis-  
tencia á la escuela de adultos y domini-  
cal.  
Sexta, á cargo del joven adulto Per-  
petuo López, que trató muy bien los  
distintos derechos colectivos consegui-  
dos al través de los tiempos, y después  
don Hipólito Portela, maestro de Val-  
decarros, nos habló de lo que tanto ne-  
cesitan todas las clases sociales para  
ser oídas y atendidas: la unión.  
Y la séptima y última fué dada por  
otro alumno, Dimas López Sánchez, el  
que se ocupó de la constitución social y  
actual, terminando el cronista con el te-  
ma Predrosillo actual y Predrosillo ideal  
futuro.  
Por último, el martes de Carnaval se  
celebró la simpática Fiesta del Arbol,  
por segunda vez en este pueblo, la que  
debido á la cooperación de todas las au-  
toridades resultó muy bien tanto en la  
parte religiosa que empezó con la santa  
misa y comunión de maestro y niños,  
como después por la tarde que tuvo lu-  
gar la bendición y plantación de los ár-  
boles que galantemente cedió el ejem-  
plar labrador don Desiderio López Es-  
cribano.  
Terminó la función de la tarde con la  
clasificación de una merienda á los niños  
de la escuela pública. Es muy probable  
que hagamos un criadero de árboles,  
moreras, bastante extenso, para ver si  
de alguna forma puede ser el implantar  
la industria siderúrgica que puede re-  
portar alguna utilidad aunque pequeña  
sea. Esto es de la iniciativa del señor  
cura párroco.  
Por la noche, y después de cuanto bre-  
vemente queda expuesto, tuvimos una  
velada teatral en la que varias señoritas  
alumnas de la escuela dominical y algu-  
nos adultos de la nocturna pusieron en  
escena estrenando decorado propio de  
la escuela, un arreglo del drama del ho-  
landés Ducange y Dinax, *Treinta años  
ó la vida de un jugador*, mereciendo  
los actores grandes aplausos que oye-  
ron.  
Sólo sentimos que el mal estado del  
tiempo nos haya privado de vernos hon-  
rados con la asistencia del muy digno y  
honra del claustro de profesores de la  
Normal de Maestros de Salamanca,  
nuestro muy querido amigo don Pedro  
Llopiz, quien seguramente vendrá á la  
clausura de la escuela de adultos, ya que  
un motivo de familia le impidió visitar-  
nos el año pasado.

Julán Bueno.

### Quejas del vecindario.

Señor La Riva: Podría usía mandar  
colocar una luz en la calle de Doyague,  
porque hace varios días que estamos sin  
ella y no se ve ni una palabra, y el día  
menos pensado nos vamos á caer en la  
zanja.—Varios vecinos

### Noticias.

#### \* Aviso á los suscriptores \*

Ha puesto en giro la Administración  
de este periódico los recibos de los  
suscriptores de la provincia co-  
rrespondientes al primer trimestre  
del año actual. Lo que se pone en  
conocimiento de dichos suscripto-  
res, al mismo tiempo que se les rue-  
ga los hagan efectivos á su presen-  
tación.

Nuestro querido amigo don José Pe-  
queño, jefe del servicio agrónomo en la  
provincia, nos ruega agradecerle con-  
tar, como tal, hizo constar su adhe-  
sión á los acuerdos tomados en la asam-  
blea celebrada por la Cámara de Co-  
mercio el pasado domingo.  
El señor Reymundo se hizo intérpre-  
te de los deseos del señor Pequeño.  
Queda éste complacido.

#### \* \* \* OBRA NUEVA \* \* \*

Manual del Laboratorio Clínico, por  
el catedrático don Arturo Nuñez. Precio 3 pe-  
setas.  
De venta: Librería de Nuñez.

#### Registro civil.

Durante las últimas veinticuatro ho-  
ras se han hecho en este Registro civil  
las siguientes inscripciones:  
Nacimientos.—Ninguno.  
Defunciones.—Teresa Sánchez India-  
raza y Josefa Tejero Méndez.

### MEDICO OCULISTA

### DOCTOR JOSE GOMEZ DIEZ

Plaza Mayor, núm. 1.  
Consulta diaria de 11 á 1 y de 3 á 5.  
ESPARRAGOS TREVIANO  
Se prefieren á los frescos.

# Aviso á los propietarios.

La acreditada casa de Agustín Sánchez ofrece á su numerosa clientela toda clase de tubería  
de cemento impermeable para desagües y acometidas, á los siguientes precios:  
Tubería de 0,10 metro lineal á 2,25 pesetas.  
> de 0,12 > á 2,50 >  
> de 0,15 > á 2,60 >  
> de 0,25 > á 4,25 >  
> de 0,40 > á 9,50 >

Se construyen arquetas y sifones con arreglo á los modelos aprobados por el Excelentísimo  
Ayuntamiento.  
Esta casa también se encarga de su colocación si así lo desea el propietario, á precios su-  
periores.  
No contratar sin antes visitar esta casa.  
TALLERES: ERAS DE LA GLORIETA  
Sánchez Ruano, núm. 15 — SALAMANCA

## Farmacia y laboratorio químico

### DEL DOCTOR GIRAL

Catedrático de la Universidad  
Plaza Mayor, 36 (acera del Correo).

# Pastillas Bolívar Pectorales.

Insustituibles para la curación de catarrros, bronquitis, asma, gripe.  
Calman siempre la tos.  
Pídanse en todas las farmacias. Único depositario en la provincia: Farmacia y droguería  
de Gaspar Escudero Alvarez.

MARZO DE 1916

## Excepcional liquidación.

Ocasiones para comprar barato durante este mes las existencias  
del artículo de invierno por fin de temporada.  
Saldo de infinidad de artículos á precios tan reducidos que ad-  
miran por su baratura, en los

### Grandes almacenes al por mayor y menor

DE  
**PEREZ Y PARADINAS**  
Plaza del Mercado, 38, Salamanca

Nueva sección en beneficio del público de artículos de mer-  
cería, paquetería, perfumería, sordos y no-  
vedades á precios económicos.  
La casa que más barato vende.

# Información telegráfica.

(De nuestro redactor-corresponsal en Madrid señor Rivera.)

## Madrid \* Provincias \* Extranjero.

### LA GUERRA EUROPEA

## En el teatro Occidental continúan los combates con gran violencia.

### Conferencia de las 5 y 6 m.

Madrid 21.

### Un atentado contra el Presidente del Consejo de Rumania.

### El agresor es detenido por un estudiante.

Dicen de Roma que según des-  
pachos de Bucarest, un empleado  
de correos intentó asesinar en la  
calle al jefe del Gobierno rumano.  
El criminal disparó dos tiros de  
revólver contra el coche en que iba  
Radoslavov.  
Uno de los tiros atravesó la ca-  
pota del coche y el otro hirió al co-  
chero en un brazo.  
Un estudiante testigo del atenta-  
do, se abalanzó sobre el agresor,  
al que desarmó y detuvo.  
El agresor se llama Ivanof.

### Alemania se prepara para una tercera campaña de invierno.

### El fracaso de Verdun.

La prensa suiza asegura que el  
fracaso de la ofensiva alemana con-  
tra Verdun, ha producido en Ale-  
mania una profunda decepción.  
No obstante, los alemanes están  
haciendo grandes preparativos para  
una tercera campaña de inver-  
no.

### La dimisión de von Tirpitz.

### La guerra submarina.

Dicen de Stokolmo, que el almirante  
von Tirpitz ha dimitido por dis-  
crepancias con los demás miem-  
bros del Gobierno, acerca de la  
extensión y desarrollo de la guerra  
submarina.  
El almirante pretendía que fue-  
sen torpedeados todos los barcos,  
neutrales ó no, que cruzaran la zona  
de guerra comprendida en la  
declaración de bloqueo de Ingla-  
terra.  
El canciller y los demás minis-

la anglo-franco-belga, formada  
por 50 aeroplanos é hidro-aviones  
y 15 aparatos de combate, atacaron  
la estación naval alemana de Zee-  
brugge y el aerodromo de Hutebe.  
Cada aparato llevaba cien kilos  
de bombas.  
Los daños causados son muy  
considerables.  
Todos los aparatos regresaron  
indemnes al punto de partida.  
Evacuación de una cabeza de puente.  
Por las tropas austriacas.  
Dicen de Ginebra que los aus-  
triacos han evacuado la cabeza de  
puente de Uscibesko y el pueblo  
del mismo nombre, situado en las  
orillas del Dniester.  
El comunicado francés.  
La jornada de ayer.  
El comunicado oficial francés de  
anoche dice así:  
«En el Argonne, la artillería fran-  
cesa destruyó las trincheras alemanas  
al Noroeste de Four de Paris y  
Haute Chevaclée.  
Después de haber bombardeado  
las obras de defensa alemanas, se  
produjo un escape de vapores sul-  
furosos que provenían de los de-  
pósitos que habían sido destruidos  
por los obuses franceses.  
Cañonamos energicamente Ave-  
court y Malacourt, y dispersamos  
la aglomeración de tropas alemanas  
señalada al Norte del bosque de  
Mouffaucone.  
Al Oeste del Mosa, los alemanes,  
durante el transcurso de la  
jornada, y después de un violento  
bombardeo con proyectiles de grueso  
calibre, intentaron extender el  
frente de ataque.  
Una división alemana inició un  
ataque violentísimo.  
Entretanto, caían chorros de lí-  
quidos inflamables sobre nuestras  
posiciones de Alecourt y Mevan-  
court.  
Mediante disparos de artillería y  
fusilería causamos á los alemanes  
grandes pérdidas, haciendo que fra-

# La información telegráfica

Continúa en cuarta plana.

casara el esfuerzo de los asaltantes que solo progresaron ligeramente en un punto del frente, al Este del bosque de Malancourt.

En la altura 304 hubo un bombardeo violentísimo, así como en el bosque de Bourn.

Al Este del Mosa y la Woivre la actividad de la artillería ha sido intermitente.

En la noche del 19 una escuadrilla de 25 aviones franceses lanzaron 25 bombas sobre la estación de Dun-Sur-Meuse, donde se señalaba un importante movimiento de tropas.

Todos los proyectiles hicieron blanco.

En Verdun derribamos á un aeroplano alemán, que cayó en las líneas enemigas.»

### El comunicado turco.

#### Un combate en el canal de Suez.

El comunicado turco dice que en el frente del Irak un aeroplano alemán hizo caer bombas sobre Kutlamara.

El día 18 los turcos sostuvieron un combate con un destacamento enemigo cerca del canal de Suez. Hicieron prisioneros á cinco soldados indios.

#### Nuevo bombardeo de las costas inglesas.

##### Noticias oficiales.

El parte oficial sobre el bombardeo de las costas inglesas, dice que cuatro aparatos alemanes lanzaron bombas sobre Dover-deel-Ransgape.

Las bombas lanzadas fueron 45. Resultaron muertos un hombre, una mujer y cinco niños.

Veinticinco hombres, cinco mujeres y nueve niños, fueron heridos.

### El comunicado alemán.

#### Actividad de artillería.—Ataques rechazados.—Las luchas aéreas.—Fracasos de los rusos.

El comunicado oficial del cuartel general alemán dice así:

«Teatro Occidental.—Siendo buenas las condiciones de la atmósfera, resultaron muy activas por ambas partes las acciones de artillería y aviadores.

En la región del Mosa, en la planicie de la Woivre, mantuviéronse ayer violentos combates de artillería para poner obstáculos contra nuestro último ataque de avance hacia las posiciones de defensa enemigas de las proximidades del fuerte de Douamont y pueblo de Vaux.

Los franceses, con parte de una división recientemente traída, emprendieron un ataque contra la aldea de Vaux.

Fueron rechazados con grandes pérdidas.

En las luchas aéreas, el teniente von Athas derribó encima de las líneas enemigas al Oeste de Lithons el cuarto avión que destruyere.

El teniente Boltre derribó, encima del bosque de Forges, un duodécimo avión.

Aparte de éstos, el enemigo perdió tres aeroplanos, más uno en el combate aéreo de Grisy y otros dos que fueron derribados por el fuego de nuestros cañones contra aeroplanos.

Uno de éstos cayó envuelto en llamas en Reims y el segundo cayó dando vueltas detrás de las líneas enemigas de Ban de Sant.

Teatro Oriental.—Sin tener en cuenta las grandes pérdidas que han tenido, atacaron los rusos ayer repetidas veces con fuertes contingentes, á ambos lados de Postawy y entre los lagos Marocz y Driswaty.

Los ataques resultaron infructuosos.

En la región de Widay avanzaron ayer las tropas alemanas, rechazando á los destacamentos enemigos que trataban de mantenerse delante de nuestro frente.

Apresamos á un oficial y 280 soldados de siete regimientos diferentes.»

### Un mensaje de Haig Douglas á Joffre.

#### Homenaje de admiración.

El general Joffre ha recibido del comandante en jefe de las fuerzas británicas que se hallan en Francia el mensaje siguiente:

«El ejército británico lamenta las pérdidas sufridas por las nobles tropas francesas en las grandes batallas que se desarrollan; pero expresamos toda nuestra admiración por las hazañas heroicas del ejército francés en los alrededores de Verdun y donde Alemania estrella en vano sus fuerzas contra las indomables soldados franceses.—Firmado.—Haig Douglas.»

Joffre, le ha contestado así:

«En la ardiente lucha que sostiene en la gran batalla de Verdun el ejército francés, sabe que conseguirá resultados que beneficiarán á todos los aliados y reconoce que cuando recientemente se hizo un llamamiento al compañerismo del ejército británico, éste respondió ofreciendo concurso rápido y completo.»

### Una protesta del Gobierno sueco.

#### Contra la colocación de minas.

El Gobierno de Suecia ha encargado á su ministro en Berlín que presente una protesta al Gobierno alemán por la colocación de minas al Sur del arrecife de Falster, y haber sido hundido por una de estas minas el buque «Knipia».

### La defensa de Inglaterra.

#### Un decreto.

Se ha publicado un decreto instituyendo el cuerpo real encargado de prestar los servicios de seguridad interior y atender á la defensa de la metrópoli.

Además, se dará carácter oficial al cuerpo de voluntarios que había estado hasta ahora prestando estos servicios.

### RIVERA

#### Conferencia de las 7 mañana.

Madrid 21.

### EL PROBLEMA DEL DIA

#### La crisis de trabajo y la carestía de la vida.

### LERIDA

#### Mitin obrero.

En Lérida se celebró ayer un mitin obrero con el objeto de protestar del encarecimiento de las subsistencias y pedir que las autoridades resuelvan la actual crisis de trabajo.

Los obreros, después del acto, entregaron al Gobernador civil las peticiones acordadas, y que se concretan á pedir el cumplimiento de la ley de subsistencias, prohibición de la exportación y que las Juntas reguladoras fijen el precio de los artículos de primera necesidad.

### OVIEDO

#### Asamblea minera.—Proposición patronal rechazada.

Dicen de Oviedo que ayer se reunió en asamblea el Sindicato minero, rechazando la proposición de la Asociación patronal sobre el aumento proporcional de los salarios.

Se acordó persistir en la idea de la huelga hasta que se aumente una peseta en todos los jornales, desde el 1.º de Abril.

De lo contrario, la huelga será inevitable.

### BARCELONA

#### El precio del pan.

El Gobernador civil de Barcelona visitó ayer al Alcalde con el fin de exponerle que en vista del encarecimiento de las harinas, el gremio de fabricantes de pan le había comunicado que tendrá que elevar el precio del pan.

El Gobernador indicó la conveniencia de aplicar el artículo 3.º de la ley de subsistencias, ó sea, proceder á la incautación del trigo y de la harina que exista en Barcelona.

El Alcalde reunió á los jefes de las minorías, acordando dirigirse al Gobierno pidiéndole autorización para proceder á la incautación de dichos artículos.

### ZARAGOZA

#### Los panaderos.

Preocupa en Zaragoza el problema de las subsistencias.

Los panaderos han ofrecido no elevar el precio del pan á pesar de la subida del precio de las harinas, siempre que el Gobierno adopte medidas para evitar el encarecimiento de la harina.

El Gobernador hace gestiones para evitar la elevación del precio del pan.

### JAEN

#### Socorros de los obreros.

De Jaén dicen que por negarse los obreros al percibo de socorros, acordados por la alcaldía, acudieron en actitud levantisca al Gobierno civil, pidiendo al Gobernador que el donativo fuera elevado á una peseta.

Por la tarde repartió el Ayuntamiento unos 700 socorros.

El Patronato de Caridad dió comida á los obreros.

### CORDOBA

#### La crisis obrera.—Socorros.

El temporal paraliza los trabajos, agravando la crisis obrera.

El Ayuntamiento socorre diariamente á más de siete mil personas, faltando recursos para satisfacer tantas necesidades.

El Alcalde marchó á Madrid para pedir al Gobierno la realización de algunas obras públicas.

## Noticias varias.

### Provincias.

### GIJON

#### A la Habana.

Del puerto de Gijón zarpó ayer con rumbo á la Habana y Méjico, el vapor español «Reina Cristina», llevando á bordo 185 pasajeros.

### VIGO

#### Torrenciales lluvias en Portugal.

De Vigo dicen que las torrenciales lluvias y el fuerte vendaval desencadenados, han provocado en Lisboa y toda el Sur de Portugal, considerables inundaciones y perjuicios materiales.

En Oporto el Duero experimentó enorme crecida, paralizando la corriente impetuosa de las aguas los trabajos fluviales.

Por el temporal ha tenido que ser suspendida la grandiosa manifestación que se proyectaba en honor del presidente de la República, don Bernardino Machado.

### TARRAGONA

#### La Caja de Ahorros Postal.

De Tarragona dicen que durante la primera semana se han recaudado en aquella Caja Postal de Ahorros 10 000 pesetas.

—El Ayuntamiento se reunió ayer para pedir al Gobernador el puerto franco.

### OVIEDO

#### Los sucesos de Villaviciosa.—Un muerto.

El informe que acerca de los sucesos ocurridos en Villaviciosa envía el alcalde, difiere en un todo de los detalles conocidos.

Dice el Alcalde que los amigos del candidato señor Cabanillas aguardaron á éste á la entrada del pueblo, recorriendo las calles tumultuosamente.

La Guardia civil pidió al señor Cabanillas que aconsejara á sus amigos que se disolvieran.

El señor Cabanillas se negó á ello y al pretender la Guardia civil disolver los grupos, fué agredida á tiros y botellazos, desde algunos balcones de varias casas, hiriendo á la guardia Conesa.

La Guardia civil hizo fuego, matando á José Barros, que capitaneaba á los cabanillistas.

### BARCELONA

#### Periodistas detenidos.—Criminal que no parece.

Se ha dictado auto de prisión contra los redactores de «Los Miserables» señores Pintado, Semblancat, Carreño y Solsona, por orden del Juzgado militar.

—Se hacen gestiones para averiguar el paradero del sujeto que ayer mañana mató á un albañil.

### SEVILLA

#### Siguen los robos.

De Sevilla dicen que en el almacén de maderas de don Antonio Cabeza, de la plaza de Castelar, número 54, se cometió ayer un robo aprovechando que los dueños de la casa se hallaban en el teatro.

Los ladrones se llevaron las ropas y alhajas de valor que encontraron.

En una casa deshabitada de la calle de Juan Vera se cometió otro robo, llevándose los ladrones lo único que había: la instalación eléctrica.

El Gobernador ha amonestado al jefe de policía por la frecuencia con que vienen cometiendo los robos.

### VALLADOLID

#### Cómo se destruye una familia.

El vino, culpable.—Muerta por su marido.

De Valladolid dicen que el empleado en el depósito de máquinas de la estación del ferrocarril de aquella capital, Mariano Martín, llegó á casa en estado de embriaguez.

Se acostó, golpeando la cama y las paredes.

Su esposa trató de calmarle y él, creyendo que agredía á los obreros del Sindicato católico, hirió á su mujer en el vientre.

La pobre mujer cayó al suelo, desangrándose.

Mariano prohibió que el médico se acercara á la infeliz mujer, la cual falleció ayer tarde.

Llamábase Vicenta Gutiérrez.

El matrimonio tiene cinco hijos.

Los niños han sido llevados á un asilo, el padre á la cárcel y el cadáver de la pobre madre, al depósito judicial.

### RIVERA

Arriendo de pastos.—Se arriendan pastos de primavera superiores, en la dehesa de Espinacero, para ganado vacuno. Para tratar, con el rentero de la misma, en San Pedro de Rozados. 15-5

Se necesitan oficiales torneros mecánicos y moldesores. Informar en Valladolid, ta lleres de Miguel de Prado 8-7

Arriendo de pastos.—Se arriendan de primavera, los de la dehesa de Aldasgordo de Abajo, para ganado vacuno. Para tratar, con el rentero de la misma, en San Pedro de Rozados. 8-2

### Pomada antihéptica CERIO

Remedio infalible contra toda clase de erupciones de la piel. Su uso prolongado acaba con los más rebeldes acné, prurigos, impétigos, eczemas, eritemas y herpes, que dan origen á repugnantes enfermedades. Muestra gratuita á los señores médicos que lo soliciten. De venta en todas las farmacias. Depósito central: en la de su autor, Doctor Riesco, número 60. Salamanca.

# La Unión y el Fénix Español. Compañía de seguros reunida

Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas. Completamente desembolsado.



49 años de existencia. Seguros sobre la vida. Seguros contra incendios.

Director en Salamanca: Don Andrés Pérez Cardenal. PLAZA DE LA LIBERTAD

¡ El hombre está entumecido !..



Sus movimientos son dolorosos y aún imposibles, sus hinchadas articulaciones crujen á la menor flexión, sus riñones están duros. Todos estos síntomas revelan en la sangre la presencia de

### ácido úrico

Este veneno desarrolla frecuentemente la gota y el reumatismo y los acúnta reprimiendo la acción del hígado, de los riñones y de la vejiga. Todos los artríticos deben saber que los

### Lithinés del Dr. Gustin

eliminan el ácido úrico del organismo y están recomendados por el Cuerpo Médico.

Basta disolver en un litro de agua un paquete de Lithinés para beber y sin para, que se mezcla á todas las bebidas, especialmente el vino, al cual da un sabor muy exquisito.

12 paquetes hacen 12 litros de la mejor agua mineral: 1 peseta.

Deposito único para España: DALMAU OLIVERI S. 14, Paseo de la Industria, BARCELONA y en todas las buenas farmacias y almacenes.

### El "606,"

lo inyecta el médico especialista en enfermedades secretas

DON RAMON ACEDO JESUS, NUM. 7

### IGNACIO VEIGA

Exportación de carbones minerales y antracitas y brezo. Grandes almacenes en esta plaza de vino: frente de mesa. Ven a de harinas y piensos frente á la plaza de toros. Les encargamos, al escritorio, calle de Zamora número 24, La Cuba de Oro. Teléfonos, 143 y 98. Servicio á domicilio.

Anuncio.—Se vende por la familia Silva, de Ledesma, la propiedad del Patronato que fue de Alonso Sánchez de Bodón, conjuntamente ó por fincas separadas. Dará razón de esta familia en Ledesma. 8-a-2

Se arrienda el Cuarto titulado de Abajo de la dehesa de Izcala, término municipal de Topas, dedicada á labor y pasto, con abundantes aguas y arbolado de encina, roble y alcornoque.

Para tratar del precio y condiciones puede hacerse con su dueño don Ramón Lamamié de Clairac, en su casa del Cuartel de Arriba de mencionada finca ó en Salamanca, calle de la Raqueta, número 1, 2.º. 1. m. v.

NIÑO Dentista de la guarnición Libertad, 10 planta baja Igualta dental infantil.

### Imprenta y librería de Nuñez

Ramos del Manzano, 42 y Rúa, 25

### Salamanca

Novedades en toda clase de trabajos de tipo, grava Grandes surtidos en tarjetas postales, carnets, menús. Inmenso surtido en objetos de escritorio, etc., etc.

### Academia central

de canto y musicación para señoritas dirigida por la inventora doña María Ibero. En esta Academia lo mismo se enseña por la cinta, que está fundada en la relación ó proporción que existe entre las medidas del contorno del pecho y los anchos de las damas piéras que constituyen las prendas de vestir.

La cinta se medio más sencilla porque se toman menos medidas que con el metro y surtidos más sencillos, pero quien desea aprender con el metro se lo enseña lo mismo. En la misma se cose para fuera y se confecciona toda clase de prendas para señora y en caso de necesidad se usa para luto, se confecciona vestidos de día. Clase para la carrera de profesoras: se piden toda clase de telas. Plaza Mayor, 44 principal, entrada por la calle Comercio, frente al número 11. Singler, Salamanca.

### A LAS SEÑORAS

BORDADOS Los surtidos quedan inapreciables sea la clase de telas y paños que usen. Se borda un blanco y negro á la perfección; pintura al óleo, metafísica, acuarelas y pirograbado. Especialidad en la confección de toda clase de labores. Se dibuja en telas para bordado mecánico y manual. Creación Gil Felipe, San Justo 57

### El Adelanto

es el diario más antiguo y de mayor circulación de la provincia

Administración, calle de la Rúa, número, 25. Redacción y talleres, Ramos del Manzano, número 42.

### La Mala Real Inglesa

Los vapores mas lujosos

R. M. S. P. SERVICIO RAPIDO PARA PERNAMBUCO BAHIA RIO JANEIRO SANTOS MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES

Salidas para estos puertos los dias:

Salidas de Vigo.	AMAZON	236 25	236 25
11 Abril.....	.....	.....	.....

Los pasajeros que embarquen por el puerto de Vigo no están sujetos al registro de viajeros, por no existir estos en Vigo desde el 1.º del año de 1911. Estos vapores tocan ahora en el mismo puerto de Buenos Aires evitando de esta modo los inconvenientes del viaje por ferrocarril desde la Plaza á dicha ciudad.

VAPORES DE REGRESO

Para Inglaterra saldrán de estos puertos los magníficos vapores correa.

16 Marzo	ABAZON
13 Azril	ARAGUAYA

El pasaje de embarque: primera clase, 4 pesetas; segunda clase, 3; por cuenta del pasajero no se pagan el tomar el billete.

Se admiten pasajeros y carga para los puertos arriba indicados.

Para más informes dirigirse á los agentes de la Compañía: En Orense, señores Zamora, 23 y 25; en Bilbao, don Carlos de Maruri.—En Santander, señores Luis Navarro y compañía.—En Vigo y Villagarcía, el agente general en el Norte de España don Eusebio Cuesta.—Oficina de la Compañía en Madrid, Arenal, 14

Nota.—La Compañía Mala Real Inglesa tiene una verdadera estación pudiendo comunicarse á sus antiguos y constantes favorecedores, que desde que estalló el conflicto europeo hasta el presente momento, sus espléndidos vapores correa han efectuado, haciendo escala en los puertos españoles, 36 viajes de ida á los puertos de Brasil y Rio de la Plata, y 57 viajes de regreso de los citados puertos á Europa, sin que durante la duración de los viajes les haya ocurrido ninguna novedad.

## POZOS ARTESIANOS

Se facilitan en alquiler sondadoras á brazo y á vapor, manejadas por técnicos inteligentes

### MAQUINAS ROTATIVAS

(sin diamantes)

para investigación de minerales y para taladrar con gran rapidez las rocas más duras en los pozos artesianos. Estudios de terrenos sobre aguas subterráneas.

Catálogos ilustrados.

Ignacio Ruiz, plaza de Murcianos, 3, Valencia.

### ANISOSA

Nuevo preparado compuesto de bicarbonato de sosa purísimo y esencia de anís. Sustituye con gran ventaja al bicarbonato en todos sus usos. Caja, 50,50 pesetas.

### SOLUCION BENEDICTO

de glicero-fosfato del cal con UREOSAL. Tuberculosis, estertores crónicos bronquitis y asbestosis general.—Frasco, 2,25 pesetas en

DEPOSITO

Doctor Benedicto, San Bernardo, 11, Madrid

Venta: Principales farmacias de España.